

lunes 20 de noviembre de 2023

Las Ciudades Patrimonio aprueban la agenda de eventos para celebrar el treinta aniversario del Grupo

“Se trata de un programa que conjuga música, arte, tecnología, cultura y deporte como elementos definitorios de lo que son nuestras ciudades”, asegura Luis Yeray Gutiérrez



Asamblea GCPHE en Alcalá de Henares

La Asamblea de Alcaldes y Alcaldesas del Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España ha aprobado hoy en Alcalá de Henares la agenda de eventos para celebrar el XXX aniversario de la creación del Grupo, coincidiendo con la conmemoración del XXV aniversario de la declaración de la ciudad Complutense como Patrimonio Mundial Unesco. La Asamblea del Grupo, que preside el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, se ha celebrado en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, con la alcaldesa Judith Piquet como anfitriona.

“Hoy somos 15 las ciudades que trabajamos en un proyecto común que garantizara la conservación y protección de nuestros cascos históricos. Y podemos

decir con orgullo que el Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad se ha convertido en una referencia internacional en la conservación y defensa del patrimonio universal”, ha subrayado Luis Yeray Gutiérrez en la rueda de prensa posterior, celebrada en la Capilla del Oidor, donde se conserva la pila bautismal de Miguel de Cervantes.

“Treinta años después -ha añadido- el espíritu fundacional que inspiró el nacimiento del Grupo es el mismo que sigue alentando las políticas de nuestras quince ciudades. Así lo hemos reflejado en el manifiesto aprobado con motivo de nuestro 30 aniversario, en el que nos comprometemos a seguir trabajando conjuntamente, con una sola voz, en la defensa de nuestro patrimonio universal, y reiteramos la voluntad de impulsar proyectos conjuntos, intercambiando experiencias y afrontando problemáticas comunes, desde el respeto a la singularidad de cada ciudad. Con este compromiso nos hemos citado hoy en Alcalá de Henares”.

En este sentido, el presidente del Grupo ha explicado a continuación que “esta Asamblea ha aprobado el calendario de eventos para celebrar el XXX Aniversario de la constitución de este Grupo, con una programación de gran calidad en todas nuestras ciudades que incluye eventos como un gran espectáculo con más de 200

drones adaptado a cada una de las 15 ciudades monumentales; la creación del primer torneo de rugby en las Ciudades Patrimonio, con participación de equipos masculinos y femeninos; o la creación de un programa de espectáculos en espacios singulares a luz de las velas, que contará con aforos reducidos, artistas locales y otras figuras destacadas del ámbito cultural, que ofrecerán nuevas experiencias en entornos monumentales.

El presidente ha agradecido al alcalde del Ayuntamiento de Segovia, José Mazarías, que preside la Comisión de Cultura de las 15 Ciudades, y a su equipo, el esfuerzo para confeccionar un programa de gran nivel, a la altura de este 30 aniversario. “Un programa que conjuga música, arte, tecnología, cultura y deporte como elementos definitorios de lo que son nuestras ciudades, espacios patrimoniales con una gran historia, pero que, sobre todo, son espacios vivos y abiertos a la ciudadanía”, aseguró.

Recién llegado del viaje de la delegación del Grupo a Noruega y Suecia, el presidente ha remarcado el objetivo de “seguir ganando protagonismo en el ámbito internacional. El Grupo de Ciudades Patrimonio es una marca que goza de un prestigio creciente en el mercado turístico internacional y queremos avanzar en este punto. Acabamos de estar en dos de las principales ferias mundiales del sector, en Japón y la Word Travel Market de Londres, y esta misma semana venimos de promocionar nuestras ciudades en Escandinavia, y la próxima semana lo haremos en Países Bajos”.

El presidente del Grupo ha adelantado que “en 2024 queremos seguir expandiendo nuestro radio de acción, y para ello contamos con la colaboración de Turespaña, además del Ayuntamiento de Madrid y también de Paradores, nuestros socios preferentes para promocionar lo mejor de España en todo el mundo”.

Como adelanto de la operativa del Grupo para el próximo año, ha puesto de manifiesto que “el plan de acción de turismo de 2024 incluye nuestra presencia en ferias, jornadas de Turespaña y presentaciones directas en mercados emergentes que nos interesan, y más concretamente en Estados Unidos y Canadá, y estamos trabajando para estar en México, y en varios destinos europeos. Son acciones que nos ayudan a fortalecer la marca Ciudades Patrimonio, para un turista que busca algo diferente, que busca esas experiencias que nuestras ciudades pueden ofrecer. Estamos en disposición de ofrecer a nuestros visitantes servicios de alta calidad que demanda, con una gran oferta de cultura, de gastronomía, y con una red alojativa de alto nivel”.

Finalmente, el presidente ha querido expresar su “agradecimiento a la alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, por habernos acogido con tanta hospitalidad en esta maravillosa ciudad. Hace ahora 25 años, Alcalá de Henares pasó a formar parte del Grupo de Ciudades Españolas reconocidas por la Unesco por sus valores universales excepcionales como Patrimonio de la Humanidad. La inscripción de Alcalá en la lista del Patrimonio Mundial se funda en que fue la primera ciudad diseñada y construida como sede de una universidad; y en su aporte a los avances lingüísticos y en la definición del idioma español, por supuesto a través de Cervantes y su gran obra Don Quijote. La aportación de Alcalá de Henares a nuestro Grupo es de enorme relevancia”.

Por su parte, la alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, ha dado la bienvenida a todos los alcaldes y alcaldesas a su ciudad señalando que “trabajamos unidos dentro de este Grupo en un camino complejo, pero tremendamente ilusionante, y dentro de esa senda de unión vamos a continuar”, tras lo cual ha recordado que el Grupo recogerá el Premio Patrimonio el día 2 de diciembre, día en el que se conmemora la declaración de Patrimonio Mundial de la Ciudad Complutense.



Por último, la alcaldesa de Santiago de Compostela y presidenta de la Comisión de Patrimonio, Goretti Sanmartín, ha marcado como hoja de ruta para 2024 “abrir foros de reflexión sobre el problema de vivienda en las ciudades históricas, la recuperación del comercio tradicional y trabajar para combatir los problemas de incivismo derivados de la masificación”.